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Protokoll der SGS Generalversammlung vom 21. September, Zürich 
Minutes of the SSS General Assembly of September 21, 2023, Zurich 
 
Datum/date: Donnerstag 21. September 2023 /Thursday 21st September 2023 
Zeit/time: 17.00 Uhr / 5 pm 
Ort/venue: Technopark Zürich, Technoparkstrasse 1, 8005 Zürich  
Posted on:  https://www.senologie.ch/ 
 

# TOPIC 
1 Protokoll der Generalversammlung vom 23.09.2022 - Innsbruck 

Minutes of the General Assembly of 23.09.2022 – Innsbruck   
Das Protokoll wird gutgeheissen und verdankt.  
The minutes are approved and thanked. 
 

2 Wahl der Stimmenzähler 
Election of scrutineers 
Constanze Elfgen und Tatjana Thum werden als Stimmenzähler definiert.  
Constanze Elfgen and Tatjana Thum are defined as vote counters. 
 

3 Bericht des Präsidenten 
President’s report 

 In diesem Jahr konnten CHF 54'000 durch Sponsoring verbucht werden. Die Sponsoren sind 
offiziell Partner der SGS. Sie erhalten unseren Newsletter und einige in den verschiedenen 
Sponsoring Packages definierte Vorteile. Wir werden versuchen noch weitere Sponsoren zu 
gewinnen.  

 Das Abonnement mit der Zeitschrift Senologie wurde beendet, dies spart uns viel Geld.  
 Der Versand des Newsletters erfolgt 4x jährlich, immer im Anschluss an eine 

Vorstandssitzung. Verbesserungsvorschläge und Inputs sind immer willkommen.  
 Unser Vorstand und Beirat konnten durch neue Mitglieder verjüngt werden. 
 Die Arbeitsgruppen haben waren sehr aktiv mit folgenden Themen beschäftig: 

o Adjustment of the contralateral breast at the BAG 
o Enquiry for prophylactic mastectomy at the BAG 
o Screening for all women in Switzerland 
o Statement of the SSS: Breast surgery as an outpatient procedure: Zu diesem Thema 

wurde gestern eine neue Arbeitsgruppe definiert.  
 

 This year we were able to record CHF 54’000 through sponsorship. Our sponsors are officially 
partners of the SSS. They receive our newsletter and some benefits defined in the different 
sponsoring packages. We will try to win more sponsors.  

 The subscription with the journal Senology has been terminated, this saves us a lot of money.  
 The newsletter will be sent out 4 times a year, always a few weeks after the committee 

meeting. Suggestions for improvement and input are always welcome.  



 

Sekretariat Schweizerische Gesellschaft für Senologie SGS c/o Karin Meyer  
Secrétariat de la Société Suisse de Sénologie SSS Bündtenweg 33 | 4102 Binningen 
Segretariato della Società Svizzera di Senologia SSS Tel. +41 79 446 86 08 | secretary@senology.ch senology.ch 

# TOPIC 
 Our Board and Advisory Board have been rejuvenated with new members. 
 The working groups have been very active with the following topics: 

o Adjustment of the contralateral breast at the BAG 
o Enquiry for prophylactic mastectomy at the BAG 
o Screening for all women in Switzerland 
o Statement of the SSS: Breast surgery as an outpatient procedure: A new working group 

was defined yesterday on this topic. 
  

4 Bericht des Generalsekretärs 
Secretary General report 

 Enge Teamarbeit mit K. Meyer, C. Tausch und C. Leo und dem Vorstand  
 Q-Label: 2 Vorstandssitzungen im Februar und Juni, nächste Sitzung am 25. September 

o SSS-Mitglieder: Rosaria Condorelli, Cornelia Leo und Michael Knauer 
o Krebsliga Schweiz: Marika Bana, Markus Notter, Georg Stüssi 
o SanaCert: Sybille Meyer-Soltys und Daniela De la Cruz 
o "Neue" Zentren werden auditiert und zertifiziert: USZ/Männedorf und USB/Bethesda 
o Schulung und Refresher-Kurs für Auditoren 18.12.2023 geplant 
o Revision des Reglements und der Kosten für zertifizierte Zentren: ab 1.1.2024 
o Kontakt mit dem Gesundheitsdepartement in Zürich betreffend Anerkennung des Q-

Labels und Qualitätssicherung. 
 Wechsel des Präsidiums und des 2. Vizepräsidenten der SGS, teilweise mehrere sehr gute 

Kandidaten für Positionen im wissenschaftlichen Beirat - Dank an alle, die sich für die Arbeit 
der Gesellschaft engagieren. 

 
 Close teamwork with K. Meyer, C. Tausch and C. Leo and the board  
 Q-Label: 2 meetings of the board in February and June, next one on September 25th 

o SSS members: Rosaria Condorelli, Cornelia Leo and Michael Knauer 
o Swiss Cancer League: Marika Bana, Markus Notter, Georg Stüssi 
o SanaCert: Sybille Meyer-Soltys and Daniela De la Cruz 
o “New” centers will be audited and certified: USZ/Männedorf and USB/Bethesda 
o Training and Refresher course for auditors 18.12.2023 planned 
o Revision of regulations and costs for certified centers: effective 1.1.2024 
o Contact with Department of Health in Zurich regarding acceptance of Q-label and 

quality assurance. 
 Change of presidency and 2nd vice president of SSS, sometimes several very good candidates 

for positions in the scientific board – thanks to everybody dedicating time to the work of this 
society. 
 

5 Bericht des Kassiers 
Treasurer’s report 
Präsentation der Bilanz 2022: 
Das 2022 konnte einen Jahresgewinn von CHF 16’101.50 verbuchen. MIBB hat mit einem negativen 
Ergebnis von CHF -627.45 abgeschlossen. Das Budget 2023 verzeichnet einen erwarteten  Gewinn 
von CHF 86'000 mitunter durch die Sponsoring-Einnahmen generiert.  
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# TOPIC 
The 2022 was able to post an annual profit of CHF 16'101.50. MIBB closed with a negative result of 
CHF -627.45. The budget 2023 records an expected profit of CHF 86'000 also generated by the 
sponsorship income. 
 

6 Bericht der Revisorinnen  
Auditors’ report  
Die SGS und MIBB Bücher wurden ordnungsgemäss geführt. Ausgaben und Einnahmen stimmen mit 
den Belegen überein.  
Die Generalversammlung erteilte dem Kassier und Vorstand Décharge.  
 
The SGS and MIBB books have been properly maintained. Expenditures and receipts agree with the 
vouchers.  
The General Assembly granted discharge to the Treasurer and the Board. 

7  Bericht aus den Arbeitsgruppen 
Report from the working groups 
MIBB: 
Ausbildung: Erfolgreiche Hands-on-Kurse in Bern (22.11.) und Baden (Masterclass, 23.03.) 
Forschung: Sehr erfolgreiche 3. Internationale Konsensuskonferenz zu B3-Läsionen der Brust in 
Innsbruck, veröffentlicht im Mai 2023. Manuskript "Long-term follow-up of high-risk breast lesions at 
vacuum-assisted biopsy without subsequent surgical resection" zur Publikation in Breast Care 
angenommen. 
Ziele und Ausblick 2023/2024:  

o Nächster Hands-on-Kurs am 20. September in Zürich in Verbindung mit dem 
Senologiekongress und am 11. November in Wetzikon. 

o Aufrechterhaltung von verlässlichen Daten und Qualitätsmanagement  
o Nächstes Forschungsprojekt: Die Zuverlässigkeit von VAB-Ergebnissen in Abhängigkeit von 

der Nadelgrösse 
 
Training: Successful Hands-on courses in Bern (11/22) and Baden (Masterclass, 03/23) 
Research: Very successful 3rd International Consensus Conference on B3-lesions of the breast in 
Innsbruck, published in May 2023. Manuscript “Long-term follow-up of high-risk breast lesions at 
vacuum-assisted biopsy without subsequent surgical resection” accepted for publication in Breast 
Care. 
Aims and outlook 2023/2024:  

o Next Hands-on course 20th of September in Zurich associated with the Congress of Senologie 
and 11th of November in Wetzikon. 

o Maintenance of reliable data and quality management  
o Next research project: The reliability of VAB results as a function of needle size 

 
YSSS 
Derzeit 33 Mitglieder.  
4x YSSS-Treffen: Dr. Thanh Lam, PD Dr. Claudia Rauh und Dr. Liliana Castrezana López an folgenden 
Terminen: 28.11.2022, 8.06.2023, 13.07.2023 und 27.07.2023 
Nächste Masterclass: Termin: 7. Juni 2024 in Bern. Organisation: Nicole Giacomini, Meeting.com  
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# TOPIC 
Kontakt zur Förderung der Senologie/Brustchirurgie Fellowship "FMH Schwerpunkt" 
Dr. Ushanthan Uthayanan Co-Präsident des Forums Junge Chirurgie.  
Teilnahme an "HIDI 2024 (How I Do it)" geplant.  
Kontakt mit Junges Forum Gynäkologie in Vorbereitung. 
 
33 members currently.  
4x YSSS meetings: Dr. Thanh Lam, PD Dr. Claudia Rauh and Dr. Liliana Castrezana López on these 
dates: 28.11.2022, 8.06.2023, 13.07.2023 and 27.07.2023 
Next Masterclass: Date: June 7th, 2024 in Bern. Organization: Nicole Giacomini,  Meeting.com  
Contact to promote Senology/Breast Surgery Fellowship “FMH Schwerpunkt” 
Dr. Ushanthan Uthayanan Co-President of the Forum Junge Chirurgie.  
Participation in “HIDI 2024 (How I Do it)” planned.  
Contact with Junges Forum Gynecology in progress. 
 
SGS Diploma Update 
Aktueller Kurs: Modul 1A: 3-tägiger Kurs in Lausanne, 8. - 10. März 2023 mit 71 Teilnehmern 
erfolgreich abgeschlossen. 
Kommendes Modul 1B: 2 Tage Kurs in Bern, 23. - 24. November 202, Kongresszentrum Kreuz, 
Zeughausgasse 41, 3011 Bern. Geringfügige Änderungen in Bezug auf Vorträge und Referenten 
wurden vorgenommen.  
Nächster Kurs: Modul 1A: 3 Tage Kurs in Lausanne, AQUATIS Hotel für die Daten von Mittwoch, 5. bis 
Freitag, 7. März 2025 
Modul 1B: 2-tägiger Kurs in Bern, das Datum wird im November festgelegt. Einige Teilnehmer haben 
sich bereits vorangemeldet. Weitere Verbesserungen aufgrund der Rückmeldungen der Teilnehmer 
geplant. Neue Referenten sind willkommen und werden eingeladen. Zurzeit sind keine grösseren 
Änderungen an der Struktur des SGS-Diplomkurses geplant (CAS, etc.). 
Pensionierung von Sabine Gisler, meeting.com, Ende 2023. Übergabe im Gange, wobei verschiedene 
Optionen geprüft werden (meeting.com oder Junika). 
 
Current course: Module 1A: 3 days course in Lausanne, March 8 – 10, 2023 successfully completed 
with 71 participants. 
Upcoming Module 1B: 2 days course in Bern, November 23 – 24, 202, Kongresszentrum Kreuz, 
Zeughausgasse 41, 3011 Bern. Minor changes in terms of lectures and speakers implemented.  
Next course: Module 1A: 3 days course in Lausanne, AQUATIS Hotel for the dates of Wednesday 
March 5 to Friday 7, 2025 
Module 1B: 2 days course in Bern, date to be determined around November. Already a few 
participants pre-registered. Further improvements based on feed-back of participants planned 
New speakers are welcome and will be invited. No major changes to the structure for the SGS 
Diploma course currently planned (CAS, etc). 
Retirement of Sabine Gisler, meeting.com, end of 2023. Hand-over in process with assessing different 
options (meeting.com or Junika).  
 

8 Wahlen 
Elections 
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# TOPIC 
C. Tausch bedankt sich für die großartige Zusammenarbeit während seiner Zeit als Präsident der SGS.  
C. Leo wird einstimmig zur Präsidentin für die kommenden 2 Jahre gewählt.  
C. Rauh wird als 2 Vizepräsidentin vorgeschlagen.  Es gehen keine anderen Vorschläge ein und C. 
Rauh wir einstimmig gewählt. Der neue Vorstand wird gutgeheissen.  
Y. Harder wird als neues Mitglied für den Beirat vorgeschlagen. Auch er wird einstimmig 
angenommen und der neue Beirat so gutgeheissen.  
 
C. Tausch thanks for the great cooperation during his time as president of the SSS.  
C. Leo is unanimously elected as President for the next 2 years.  
C. Rauh is proposed as 2nd vice president.  No other nominations. C. Rauh is elected unanimously. 
The new executive board is approved.  
Y. Harder is proposed as a new member for the advisory board. He is also accepted unanimously, and 
the new advisory board is approved. 
 

9 Aufnahme von Neumitgliedern  
Admission of new members 
Die Anträge auf Mitgliedschaften wurden gutgeheissen.  
The applications for memberships were approved. 
 

10 Austritte  
Resignations 
Die Austritte wurden zur Kenntnis genommen.  
The resignations were taken note of. 
 

11 Varia 
Save the Date: Der nächste Kongress wird vom 11.-13.09.2024 (inkl. MIBB) in Bern stattfinden. 
C. Leo bedankt sich für die Wahl zur Präsidentin. Sie freut sich sehr auf die Herausforderung.  
 
Save the Date: The next congress will take place from 11-13.09.2024 (incl. MIBB) in Bern. 
C. Leo thanks for the election as president. She is very much looking forward to the challenge. 
 

 
 
 
 
 
 
Zürich,      St. Gallen,  
PD Dr. med. C. Tausch     Prof. Dr. med. M. Knauer  
Präsident      Generalsekretär  
 


